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诚挚感谢江门市各级领导、海内外企业家和社会
各界人士给予的真诚关心、大力支持和无私帮助，五邑
慈善会成立15年来，不断拓展筹资渠道、慈善基金稳步
增加，形成了会费收入、社会热心人士自愿捐款等筹集

善款的渠道。2023年1—12月，五邑慈善会捐赠总收入
1,611,988.00元。

五邑慈善会一直坚持财务公开透明原则，《五邑慈
善基金管理办法》规定：五邑慈善基金的财务收支状

况，接受业务主管单位、登记管理机关的监督和审计部
门的稽查、审核，并根据有关规定以适当方式公布，接
受社会监督。

现将2023年五邑慈善会款物捐赠情况公布。

2023年五邑慈善会款物捐赠情况
2023年1月——2023年12月

单位：元

一、五邑慈善会现金捐赠收入：
（一）五邑慈善会会费收入：

田少华
齐 跻
呂维驹
黄冰娜
查正华
谢俊波

广东科杰机械自动化有限公司董事总经理
江门格威精密机械有限公司总经理
鹤山市经纬房地产有限公司董事长
宝娜美容美体连锁机构董事长
江门市中刀精密科技有限公司董事长
广东冠捷建设有限公司董事长

1,611,988.00
1,600,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00

二、五邑慈善会实物/服务赞助:
赞助人名称
江门市大长江集团有限公司
江门市致正会计师事务所
广东名优电梯工程有限公司

赞助物品/服务
会议费、晚餐费（未计酒水）
审计费
电梯保养费

33,222.00
折合价值
24,622.00
5,000.00
3,600.00

文斌森
厉晓晓
戴初贤
林仕明
田吉平
潘健雄
陈鹏满
储利民

江门市华龙膜材股份有限公司董事长
喜上宫（江门）美容科技有限公司董事长
广东南方职业学院董事长
湖南北山建设集团江门分公司总经理
江门市长优实业有限公司董事长
江门市大丰行进出口有限公司董事长
江门凯信科技实业有限公司总经理
广东盛景紧固件有限公司总经理

100,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00
100,000.00

黄健平
冯锦麟

（二）社会捐赠收入：李华添先生

江门市盈佑贸易有限公司总经理
广东骏贤集团有限公司董事长

100,000.00
100,000.00
11,988.00

新华社北京8月30日电 商务部、
工业和信息化部、生态环境部、市场监管
总局、国家消防救援局近日联合印发的
《推动电动自行车以旧换新实施方案》8
月30日对外发布。为何要将电动自行
车纳入以旧换新相关政策？消费者怎样
换购电动自行车？如何防范安全隐患？
商务部等部门当天给予了政策解读，记
者为您梳理要点。

电动自行车安全隐患全
链条整治行动的内容之一

问：为何要将电动自行车纳入以旧
换新相关政策？

答：今年4月，国务院安委会部署开
展电动自行车安全隐患全链条整治行
动，国务院办公厅印发《电动自行车安全
隐患全链条整治行动方案》，鼓励有条件
的地方推动电动自行车以旧换新。7
月，国家发展改革委、财政部印发《关于
加力支持大规模设备更新和消费品以旧
换新的若干措施》，将电动自行车以旧换
新纳入支持范围。为落实上述政策精
神，商务部等5部门联合出台《推动电动
自行车以旧换新实施方案》，推动开展电
动自行车以旧换新工作。

各地自主确定具体支持
金额和方式

问：电动自行车以旧换新政策如何

服务消费者?
答：按照《关于加力支持大规模设备

更新和消费品以旧换新的若干措施》精
神，各地结合实际制定电动自行车以旧
换新实施细则，自主确定具体支持金额
和方式等。

各地对交回个人名下老旧电动自行
车并换购电动自行车新车的消费者给予
补贴。也就是说，除了卖旧的金额之外，
消费者还会得到购新的补贴。

鼓励消费者购买符合《电动自行车
行业规范条件》企业生产的合格电动自
行车新车。换购的锂离子蓄电池电动自
行车，其电池还应符合《电动自行车用锂
离 子 蓄 电 池 安 全 技 术 规 范》（GB
43854）标准要求。

鼓励交回老旧锂离子蓄
电池电动自行车并换购铅酸
蓄电池电动自行车

问：为什么对交回老旧锂离子蓄电
池电动自行车并换购铅酸蓄电池电动自
行车的消费者，可适当加大补贴力度？

答：近年来我国锂离子蓄电池发展
虽然较快，但铅酸蓄电池在电动自行车
用电池中占比接近80%，且安全性较好、
价格便宜，深受消费者青睐，对于老旧锂
离子蓄电池电动自行车换购铅酸蓄电池
自行车的消费者，适当加大补贴力度，这
符合电动自行车安全隐患全链条整治行

动要求和现实情况，体现安全导向。

如何判定“高安全隐患”
电动自行车及蓄电池？

问：实施方案明确“各地人民政府可
结合本地区实际情况，利用地方财政资
金对消费者交回高安全隐患的电动自行
车及蓄电池给予补贴”。如何判定“高安
全隐患”电动自行车及蓄电池？

答：锂离子蓄电池因其能量密度较
高、内部的有机电解液化学特性活泼等
特性，在使用不当的情况下易发生燃烧
和爆炸等安全事故。特别是随着使用时
间的增加，锂离子蓄电池安全性会不断
下降，事故风险进一步上升。

因此，高安全隐患的蓄电池指因使
用时间长、使用环境及保养条件差等原
因，外观出现明显破损、漏液、较严重变
形、烧蚀痕迹等现象，导致存在较高事故
风险的锂离子蓄电池。高安全隐患的电
动自行车指使用了高安全隐患锂离子蓄
电池的电动自行车。

建议优先选购规范条件
名单企业产品

问：实施方案明确“组织合规电动自
行车生产企业的合格产品参加消费品以
旧换新活动”。什么样的企业可被视为
合规电动自行车生产企业？什么样的产
品可被视为合格电动自行车产品？

答：今年8月19日，工业和信息化
部公告了第一批符合《电动自行车行业
规范条件》的企业名单，同步公示了第
八批符合《锂离子电池行业规范条件》
的企业名单。建议消费者优先选购列
入符合《电动自行车行业规范条件》《锂
离子电池行业规范条件》公告名单企业
生产的合格电动自行车及锂离子蓄电
池产品。

电动自行车用锂离子蓄
电池将实施新规

问：实施方案明确“换购的锂离子
蓄电池电动自行车，其电池还应符合

《电动自行车用锂离子蓄电池安全技术
规范》（GB 43854）标准要求”。国家标
准 GB 43854 将于 2024 年 11 月 1 日实
施，在此之前，消费者如何换购电动自
行车？

答：今年4月25日，《电动自行车用
锂离子蓄电池安全技术规范》（GB
43854）正式发布，将于11月1日正式实
施。标准发布后，工业和信息化部组织
开展多次宣贯，引导企业加快符合新标
准的产品研发、生产线改造，广大电动自
行车用锂离子蓄电池生产企业积极响应
并抓紧筹备生产。建议消费者在11月1
日前可换购铅酸蓄电池电动自行车，11
月1日后可换购铅酸或锂离子蓄电池电
动自行车。

电动自行车如何以旧换新？
多部门政策解读划重点

新 华 社 北 京 8 月 30 日 电
2024-2025赛季中国男子篮球职业
联赛（CBA）竞赛相关信息 30日公
布，新赛季CBA联赛将于2024年10
月12日开赛。

据了解，联赛分为常规赛、季后
赛。其中，常规赛有46轮。常规赛
期间，每支球队共进行46场比赛，包
括23个主场、23个客场。20支参赛
单位的球队按照上赛季CBA联赛最
终名次蛇形排列分为四个小组，每支
球队与同小组的其他球队各进行4
场比赛，与不同小组的球队各进行2
场比赛。常规赛最后一轮将于2025

年3月31日举行。
季后赛将于2025年4月4日开

始。季后赛第一阶段（12进8）采用
三场两胜制（1-1-1），第二阶段（四
分之一决赛）采用五场三胜制（2-2-
1），第三阶段（半决赛）采用五场三胜
制（2-2-1），第四阶段（总决赛）采用
七场四胜制（2-2-1-1-1）。整个赛
季最晚结束时间不超过2025年5月
26日。

2024-2025赛季CBA联赛所有
球队外籍球员执行4人（最多）4节7
人次的政策，前三节每节最多上场2
人次，第四节最多1人次。

新华社北京8月30日电 首次
全面系统评估显示，我国仙宾礁珊瑚
礁生态系统总体健康。菲律宾炮制
的所谓中国在仙宾礁人工堆积珊瑚
碎屑导致该区域珊瑚大量白化死亡
等言论，毫无科学和事实依据。

这是8月30日发布的《仙宾礁珊
瑚礁生态系统调查报告》得出的权威
结论。这一报告由自然资源部南海
发展研究院联合自然资源部南海生
态中心、自然资源部南海调查中心等
单位，及海南南沙珊瑚礁生态系统国
家野外科学观测研究站、自然资源部
南海遥感测绘协同应用技术创新中
心等共同编制。报告基于卫星遥感
和现场调查数据，首次全面系统评估
了仙宾礁珊瑚礁生态系统状况，科学
准确分析了仙宾礁沙洲的发育形成
过程及其影响。

调查发现，仙宾礁珊瑚礁生态系
统处于总体健康、局部受损的状态。
一是礁盘造礁石珊瑚覆盖面积总体
稳定；二是造礁石珊瑚种类较丰富、
覆盖率较高，个别珊瑚存在季节性升
温带来的零星热白化，珊瑚礁鱼类和
大型底栖无脊椎动物种类丰富，发现
长吻原海豚、绿海龟、玳瑁等珍稀生
物，礁区生境质量总体良好。

调查也发现，仙宾礁局部区域的
珊瑚生长面临敌害生物、肉质大型藻
类的威胁及人类活动的影响，个别站

位发现珊瑚敌害生物长棘海星分布，
部分站位发现一定数量的肉质大型
藻类，周边区域船舶活动较多，特别
是在潟湖内有相当数量未经许可进
入的菲律宾船舶聚集活动。

报告指出，仙宾礁礁坪6个沙洲
均属于自然形成，其中3个在高潮时
出露海面，分别高出当地平均大潮高
潮面约0.4米、1.0米、1.3米。沙洲及
附近海域沉积物高度同源，未发现陆
源物质输入。数量占比较大、生长速
度快、易受波浪等外力影响折断的分
枝状珊瑚，为沙洲的发育和形成提供
了充足物质来源。沙洲的形成位置
和发育进程符合自然规律，具有典型
的珊瑚礁砾洲地貌分带特征。沙洲
随气象和水文条件的改变而运动，沙
洲的自然运动对仙宾礁珊瑚礁生态
系统有一定影响，但影响范围有限。

本次调查过程中虽未发现有大
规模珊瑚白化现象，亦未发现有敌害
生物暴发情况，但个别珊瑚白化和少
量长棘海星的存在所带来的潜在风
险应予重视。同时，仙宾礁及附近海
域存在的频繁人类活动，对珊瑚礁生
态系统健康也有较大胁迫性影响。后
续，将进一步加强对仙宾礁及附近海
域的调查研究、评估和保护，努力减少
高强度人类活动等外部因子带来的不
利影响，以维持仙宾礁珊瑚礁生态系
统的多样性、稳定性和持续性。

首次全面“体检”显示：

我国仙宾礁珊瑚礁生态系统总体健康

市场监管总局督导阿里巴巴集团
完成三年整改

据新华社电 2021年4月，市场
监管总局依法对阿里巴巴集团控股
有限公司在中国境内网络零售平台
服务市场实施“二选一”垄断行为作出
行政处罚开展行政指导，责令其停止
违法行为、全面自查整改，连续三年向
市场监管总局提交自查合规报告。

三年来，市场监管总局加强对阿
里巴巴集团合规整改的督导，对整改
落实情况开展深入核查，并委托第三
方机构开展执法效果评估。从核查
和评估情况看，阿里巴巴集团按照
《行政处罚决定书》《行政指导书》要
求，全面停止“二选一”垄断行为，严
格规范自身经营行为，认真落实平台
主体责任，健全企业合规管理制度，
提升平台内商家和消费者服务水平，
合规整改工作取得良好成效，网络零
售市场环境得到改善，公平竞争秩序

有效恢复，市场发展空间不断拓展，
平台间竞争活力明显提高，平台经济
发展质量和营商环境持续优化。下
一步，市场监管总局将指导阿里巴巴
集团持续规范经营，进一步提升合规
质效，加快创新驱动发展，不断提升
服务水平，为建设世界一流企业、增
强国际竞争力提供坚实保障。

党中央、国务院高度重视促进平
台经济发展，市场监管总局将坚决贯
彻落实党的二十大和二十届二中、三
中全会精神，统筹效率和公平、活力
和秩序、发展和安全，坚持监管规范
和促进发展并重，深入推进平台经济
领域反垄断监管执法，加快健全常态
化监管制度，指导平台企业提升合规
能力和水平，不断优化公平竞争市场
环境，促进平台经济规范健康持续创
新发展。

CBA新赛季10月12日开赛
常规赛期间每支球队共进行46场比赛

新华社北京8月30日电 记者
30日从国家金融监督管理总局获
悉，2023 年，我国交强险保费收入
2602.4亿元，同比增长5.6%；交强险
车均保费760.1元，同比下降0.4%。

数据显示，2023年，我国交强险覆
盖面持续扩大，参保机动车数量达3.57
亿辆，同比增长5.9%。其中，汽车参保
数量共计3.18亿辆，同比增长6.4%。

2023年，我国交强险保障程度
稳步提升，保障金额达71.3万亿元，
同比增长6%。赔付金额进一步增
加，当年赔付支出2027.3亿元，同比
增长9.9%。

此外，2023年，我国交强险业务
经营总体稳定，承保亏损107.8亿元，
分摊投资收益43.7亿元，提取道路交
通事故社会救助基金12亿元。

记者30日还从中国保险行业协
会了解到，2023年，保险行业积极推
广车险“互碰快赔”机制，实现对轻微
交通事故快处快赔的一站式服务。

国家金融监督管理总局表示，下
一步，将指导行业进一步优化相关机
制，有效提升交强险保障能力，充分
发挥保险的经济“减震器”和社会“稳
定器”作用，更好满足消费者交强险
保障需求，积极服务经济社会发展。

2023年我国交强险车均保费760.1元
同比下降0.4%

新华社成都8月30日电 长龙纵横，
换了人间！红军长征穿越的松潘草地，随
着新建川青铁路镇江关至黄胜关段8月
30日上午投运，正式接入动车铁路网。川
西北高原将迎来新的发展机遇。

10时36分，白色的CRH2G型耐高
寒动车组首发驶出黄龙九寨站。不远
处，就是四川松潘县川主寺镇元宝山旁
的红军长征纪念碑碑园，红军塑像高举
的步枪和鲜花熠熠闪光。

长征经过的松潘草地包括今天四川
阿坝州的松潘、红原、阿坝、若尔盖等县，
当时沼泽遍地、烟瘴笼罩、征人难行。

曾几何时，成都至松潘往返需花费数
月，茶马互市的客商脚下，古道是艰辛的。

人们渴望，能有更多穿越群山接入
世界的通道！

新中国成立之后，国家修筑国道213
线，在松潘建成九黄机场，并把四川至大
西北的铁路建设提上日程。

川青铁路是我国“八纵八横”高铁网
兰州、西宁至广州通道的关键部分，起自
四川省成都市，接入青海西宁站，正线全
长约836公里，设计时速200公里，为国
家Ⅰ级双线铁路。

这条铁路 2004年启动前期工作，
2012年启动成都至黄胜关段的先行建
设。目前成都东至镇江关段、海东西至
西宁段已投入运营，镇江关至黄胜关段
开通后，黄胜关至海东西段正在建设中。

川青铁路镇江关至黄胜关段投运

红军长征穿越的松潘草地通动车了

8月30日，C5764次列车行进在川青铁路黄龙九寨站至松潘站间，铁路边是岷江和213国道（无人机照片）。新华社发

新华社香港8月30日电 8月30日
是张雨霏随内地奥运健儿代表团访港的
第二天，她一大早就随团去香港体育学
院参加了与本地精英运动员的交流会，
中国香港队的游泳运动员见到心目中的
偶像非常兴奋，张雨霏则找到了回家的
感觉。

“我以前来这里训练过，当时就住在
这个楼上。”张雨霏说。因为在巴黎奥运
会上赢得了一银五铜，她被大家亲切地
称作“劳模”。

除了来香港体院训练，张雨霏以前

还多次来香港参加世界杯游泳赛，对香
港非常熟悉，对港式点心更是情有独钟。

“来香港感觉就像回家一样。”她说。
在香港体院体能训练中心，中国香

港队游泳小将戚怡琳见到偶像，除了激
动，还有亲切，她特意准备了一顶印着香
港特区区旗的泳帽，让张雨霏把名字签
在上面。

“我一直觉得张雨霏长得特别好看、
人也善良、游得又快，她一直是我的偶
像，见到偶像在身边，感觉很真实，也很
开心。”

主攻蛙泳的戚怡琳说，自己一直在
电视前支持中国游泳队，以后看到张雨
霏签名的泳帽，会有更大的动力。“希望
将来可以和张雨霏一样厉害。”

在巴黎赢得乒乓球混双冠军的孙颖
莎和王楚钦在香港体院遇到了中国香港
队混双搭档黄镇廷和杜凯琹。这次见面
四个人相谈甚欢，王楚钦甚至还用粤语
和大家打招呼。

孙颖莎说：“我们一年交手很多次，
这个奥运周期有10多次吧？”

“这次巴黎奥运抽签时没碰到他们，

感觉逃过一劫。”黄镇廷开玩笑说。“他们
两人的配合可以说是天衣无缝，一年交
手五、六次，结果都很愉快。”

在巴黎再次获得跳水男子双人三米
跳板金牌的王宗源三年前也曾随团来香
港交流，当天代表团乘船在维多利亚港
游览时，站在船头看着岸边热情的人群，
他非常激动，不时张开双臂向观众挥手
致意。

“比起三年前，人更多了。”王宗源
说。“很享受这样的氛围，感受到他们的
热情非常开心，和回家一样。”

“感觉就像回家一样”
——记内地奥运健儿访港第二天


